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關注政府計劃於西環碼頭海濱設立社區園圃一事  

 

背景 

  康樂及文化事務署自 2004 年起推動「社區園圃計劃」，至今已近 13 年，

園圃版圖遍及全港，而政府亦不時有打算加建新的園圃。但曾有報章報道指，計

劃參加規則不合理，且配套支援也有不足，令不少市民及私營農莊營運者發聲批

評。而以中西區為例，園圃只坐落於中山紀念公園，多年來社會均有聲音希望可

以在其他區內公園增加。 

  然而，行政長官在 10 月施政報告中回應增加園圃的訴求時，卻將其與美化

海濱之政策互相融合，打算在 2018 年第 1 季，出租西環碼頭海濱大部分公共空

間予不同團體設立社區園圃。由於園圃設立後可能會令西環碼頭海濱被圍封及上

鎖，或會反過來扼殺市民使用公共空間的僅有權利，就此不少地區團體、民間組

織群起反對。 

  明顯地，政府當局嚴重低估了公眾對西環碼頭海濱設立社區園圃一事的反

響。其實，區內居民並非不想設立園圃，惟選址及安排上均需要調整。舉例說，

西環近海風勢較大、空氣鹽份較高，實在不適合農作物生長，而且設置園圃等同

私有化該地段，不利其他市民享用。因此，社會意見均認為，政府要從善如流、

尊重各持份者的意見，重新檢討中西區的社區園圃計劃。 

 

問題 

請政府告之本會： 

（1） 在選取西環碼頭海濱作為園圃前，有否進行可行性研究？如有，詳細內

容與結果為何；如無，不作研究的原因為何； 

（2） 選取一個地方作為園圃的詳細準則及理據為何； 



（3） 會否撤回出租西環碼頭海濱作園圃的計劃？如否，原因為何； 

（4） 中西區內其他公園作為園圃的可行性為何？當局有否對此進行詳細評

估？如有，詳細內容與結果為何；如無，不作評估的原因為何； 

（5） 會否承諾西環碼頭海濱日後仍然是開放予公眾進入；及 

（6） 如何確保非牟利組織日後使用西環碼頭海濱時不會把此地段私有化及

圍封，且可以讓公眾繼續暢達？ 

 

動議 

本會要求政府撤回在西環碼頭海濱加設園圃的決定、再在中西區內另覓地點推行

社區園圃計劃，及須確保西環碼頭海濱往後繼續是一開放暢達的公共空間。 
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